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Wien,  

im Februar 2022 
 

Protokoll der Generalversammlung  
vom 21. Jänner 2022, USZ Schmelz, HS 

 
 
Beginn: 17.35 Uhr 
Ende: 19.00 Uhr 
 
Präsident Raser begrüßt alle Anwesenden. 
 
TO 1 – Feststellung der stimmberechtigten Vertreter der Vollmitglieder und der 
Stimmenanzahl jedes Vertreters eines Vollmitgliedes (Anwesenheitskontrolle): 
Von 35 Mitgliedsvereinen sind 17 mit einer Stimmgewichtung von 19 aus insgesamt 
37 Stimmen anwesend. 10 Stimmen sind daher die einfache Mehrheit, 13 braucht es 
für die 2/3-Mehrheit. 
Die Anwesenheitsliste liegt im LV-Sekretariat auf. 
 
 
TO 2 – Genehmigung des Protokolls der letzten Generalversammlung 2021: 
Das Protokoll wurde jedem Verein geschickt und ist auf der HP downloadbar.  
Schwam: ersucht, um detaillierte Aufstellung der Sportausgaben 2019-2020-2021. 
Wir nachgereicht. 
Einstimmig angenommen. 
 
 
TO 3 – Genehmigung der Tagesordnung: 
Einstimmig angenommen. 
 
 
TO 4 – Entgegennahme und Diskussion der Tätigkeitsberichte der Organe des 
JLV, des Rechnungsabschlusses für die vergangenen Geschäftsperioden 
(2021) und Beschlussfassung (Entlastung) darüber: 
Die Berichte der Referenten sowie der Kassabericht aus dem Jahr 2021 wurden 
jedem Verein geschickt.  
 
Es gibt zu den Berichten keine Wortmeldungen. 
Sämtliche Berichte des Jahres 2021 werden einstimmig angenommen.  
 
Moser-Thier ersucht um: ENTLASTUNG des Kassiers und des Vorstandes 
Einstimmig angenommen. 
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Raser: Dies ist seine letzte GV als Präsident. Blickt auf schöne 11 Jahre zurück, 
auch wenn die letzten 2 Jahre Pandemie-bedingt schwierig waren. Erfolge gab es 
viele, hervorzuheben ist die Vormachtstellung innerhalb Österreichs, 2 Olympia-
Qualifikanten (Hegyi und Krssakova), Erfolge bei EM, Militär-WM und Studenten-WM 
sowie die Etablierung eines Förderungsmodells für den Stützpunkt Südstadt. 
Dankt allen Mitarbeitern, Vorstands- und Sportausschuss-Mitgliedern, TrainerInnen 
und Haider für die Führung der Administration im Generalsekretariat. 
 
TO 5 – Beratung und Beschlussfassung über eingebrachte Anträge: 
2 Anträge sind eingelangt und wurden den Vereinen übermittelt: 

Wahl neuer Vorstand (Antrag Corina Korner/Vienna Samurai) 
Ehrenpräsidentschaft Ernst Raser (aus dem Vorstand) – ad TO 8 

 
Taroncher bemängelt, dass der Wahlvorschlag außer Periode kommt und es einer 
a.o.GV bedürfe. Außerdem erscheint auf dem Wahlvorschlag kein Proponent und er 
ist nicht unterfertigt. 
Graft: lt. Statut kann es die GV in die Tagesordnung aufnehmen, gibt Taroncher aber 
Recht. 
Nach Diskussion: Abstimmung um Aufnahme in Tagesordnung (1 Enthaltung, keine 
Gegenstimme) – Antrag angenommen. 
 
Vor der Abstimmung über den Wahlvorschlag bringen sich noch zahlreiche verdiente 
Funktionäre/Vereinsführer in die Diskussion ein: 
Langer: Verabschiedet sich, ist seit Jahrzehnten dabei, musste leider aus der 
Übermittlung des Wahlvorschlags davon erfahren, nicht mehr dabei zu sein. War 
überrascht, da mit ihm nicht gesprochen worden war, nimmt es jedoch zur Kenntnis. 
Wünscht seinen Nachfolgern Alles Gute – der Rückzug aus dem Judo ist für ihn 
somit vollzogen. 
Eitelberger: Ist seit 1979 in div. Vereinsfunktionen, hat selbst seinen Verein 
übergeben (stellt Andreas Mayerhofer als Nachfolger bei Sandokan Austria vor). 
Wünscht dem allenfalls neuen Vorstand Alles Gute, vor allem in der Positionierung 
des JLV Wien im ÖJV. 
Gavrilovic: War in die Entwicklungen nicht involviert, hat an keinen Gesprächen 
teilgenommen. Wünscht sich aber, dass alle für neue Vorschläge offen sind und 
ohne Vorurteile das Wiener Judo in eine gute Zukunft führen. Seiner Ansicht nach 
sollte ein gewählter Vorstand das volle Vertrauen bis ans Ende der Periode 
genießen. Die Vorgehensweise ist menschlich nicht korrekt, unterstützt damit die 
Position Graft und fragt direkt, welche Ideen und welche Neuigkeiten der neue 
Vorstand bieten könne. 
 
Felzl dazu: Hat mit Judo in den 1970er Jahren begonnen, im Zuge der 
Berufsausübung dann aber andere Prioritäten gesetzt. Nach mehrmaligen Treffen 
und Gesprächen mit Aktiven und Vereinen hat er bemerkt, es handelt sich um ein 
„klasses Team“, das er gerne unterstützen würde. Wichtig sei in der Zusammenarbeit 
vor allem Respekt. Die ihm zugesprochenen Versprechungen, Geld zu bringen, habe 
er nie befeuert. In Zeiten wie diesen (Corona) geht das nicht. Er selbst hat in den 
Jahren als Unternehmer auch immer wieder einzelne Personen aus dem Judosport 
unterstützt, wesentlich sei aber ein breiter Zusammenschluss der Vereine und 
Funktionäre in Richtung Breitensport, ohne den es keinen Spitzensport geben kann. 
Wird versuchen, all das mit dem neuen Vorstand umzusetzen und ein Gefühl für alle 
zu gewinnen. 
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Die nachfolgende Abstimmung über den neuen Vorstand ergibt folgendes Ergebnis: 
15 Stimmen PRO 
3 Gegenstimmen 
1 Stimme Enthaltung  
 
Der Vorstand ist somit neu bestimmt. 
 
Haider bringt noch die Kontrollfunktionen lt. Zuruf zur Kenntnis: 
Harald Högner, Karin Moser Thier, Renate Rakowitz 
17 Stimmen PRO 
1 Gegenstimme 
1 Stimme Enthaltung 
 
TO 7 – Beratung und Beschlussfassung über Berufungen gegen 
Nichtaufnahme oder Ausschluss: 
Entfällt  
 
 
TO 8 – Beratung und Beschlussfassung über Ernennung, Aufnahme und 
Ausschluss von Ehrenmitgliedern und Ehrenpräsidenten: 
 
Der Vorstand des LV Wien ersucht durch Antrag aus seiner Vorstandssitzung vom 
02.11.2021 um Ernennung zum Ehrenpräsidenten: 

 Ernst RASER 
 
Einstimmig angenommen. 
 
Graft ehrt Raser. 
  
TO 9 – Beratung und Beschlussfassung über Statutenänderungen:  
Entfällt 
 
 
TO 10 - Neufestsetzung von Gebühren und Beiträgen: 
Entfällt 
 
 
TO 11 - Allfälliges: 
Gedenkminute für die Verstorbenen: Johann Sattler, Martin Ellinger 
 
Korner ehrt Gavrilovic: Verdienstmedaille Gold des ÖJV 
 
Felzl: Bedankt sich für den wahnsinnigen Vertrauensvorschuss, welchen er 
bekommt. Anerkennt die großen Fußstapfen, in welche er tritt. Wird aber mit seinem 
neuen Vorstand einen eigenen Weg gehen. Kündigt abschließend an, jedem Verein 
einen Besuch abstatten zu werden. 
 
Ehrenpräsident Raser bedankt sich abschließend bei allen für die Teilnahme, ihr 
ungebrochenes Engagement und wünscht dem neuen Vorstand alles Gute.  
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Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Felzl schließt die Generalversammlung um 19.00 Uhr. 
 
 
Afshin Karimian    Horst Felzl 
Schriftführer             Präsident 
 
 

                              


